



MERNEL MAG'





Mr Le Maire, Jean-Yves Inizan

Bonne année à tous, et tous mes vœux pour cette nouvelle année 2022 qui commence.

Ce sont les formules consacrées pour débiter une année qui s'annonce pourtant comme la précédente, sur le front de la pandémie. Heureusement chez nous tout le monde ou presque est vacciné et l'on n'entend pas de cas grave lié au covid. Cette année passée, n'a pas été très sereine, elle a été rythmée, par les rendez-vous pour les vaccinations successives. Nous avons vécu un peu repliés sur nous-mêmes, en espérant qu'en fin d'année nous puissions nous retrouver au 11 novembre, puis pour un repas des anciens, et ce fut service minimum. Je n'ose même plus dire vivement l'année prochaine, que cela change. Cependant, nous avançons dans le mandat et nous avons programmé des actions qu'il va bien falloir mener.

Ainsi il avait été décidé que tous les ans nous devons rénover quelques mètres de voies communales. La commission voirie a tranché en faveur des rues du stade et de la rue neuve, jusqu'à la route de Lohéac et de la rue du petit Pommeret. Il ne nous reste que la signalisation à réaliser, ce qui ne saurait tarder. Nous allons en profiter pour refaire le marquage dans le Bourg.

Nous avons fini d'élaborer le projet de réfection des ateliers techniques et nous avons lancé les appels d'offre. Les travaux devraient donc débiter à la fin de ce premier trimestre. Les demandes de subventions pour la rénovation de la mairie et les travaux d'accessibilité à l'école Albert Poulain ont été sollicitées auprès de la Région et de l'Etat.

Nous nous préoccupons du terrain de foot car nous sommes de plus en plus sollicités par le FCPA (Football Club Pays d'Anast) qui manque de terrains. Une tondeuse spécialement adaptée au "mulching" a été achetée. Elle nous permettra d'avoir une coupe impeccable en toutes saisons. Nous profitons aussi des subventions avantageuses octroyées par la Région pour acheter deux robots de tonte qui doivent travailler en totale autonomie toute l'année. Enfin nous avons lancé une nouvelle étude de l'éclairage du terrain d'honneur, car les habitudes changent et de plus en plus de matches officiels se dérouleront en nocturne dès le vendredi soir pour permettre aux abonnés d'assister aux grands matches du week-end. Voilà quelques projets qui doivent voir le jour 2022, mais bien sûr nous continuons à voir plus loin et le travail ne manque pas. Ainsi les travaux d'effacement des réseaux, la voie pédestre et cyclable sur la départementale vers Maure est toujours dans nos projets et nous gardons le contact avec le département qui dans sa communication place les liaisons douces dans ses priorités.

Dans nos prévisions, il ne faudra pas oublier le raccordement au tout à l'égout de la rue de Campel, de la rue sur l'étang du bout de la rue Anne de Bretagne et de la rue de Maure. Cette liste n'est certainement pas exhaustive et il est évident que certains projets seront difficilement réalisables avant la fin du mandat, mais il faut que nous y travaillions déjà, pour leur donner une chance d'aboutir dans des délais raisonnables.

La rentrée est derrière nous, les rangs sont quelque peu clairsemés en classe la vie scolaire se poursuit. Les congés de fin d'année sont passés et tout le monde s'est remis au travail. Et même si les cérémonies des vœux ont été annulées, l'équipe municipale et moi-même vous souhaitent à tous une bonne Année et une Bonne santé.

SOMMAIRE

- 1- Le mot du maire
- 2- Etat civil
- 3- Vie municipale
 - Urbanisme
 - Projets et travaux
- 4- Vie locale
 - Classes 0 et 1
 - Cérémonie du 11 novembre
 - Sainte Barbe
 - Noces de diamant
 - Gym douce
 - Le Bois Boutin :le grand nettoyage
 - Téléthon
- 5- Histoire et Patrimoine
- 6- Infos pratiques



2- Etat civil

Naissances

TEXIER Chloé née le 25/10/2021
 TROCHU Simon né le 26/10/2021
 ALLAIN Bahia née le 03/11/2021
 ZUKOWSKI Céleste née le 06/11/2021

Décès

30/09/2021 : OLLIVIER Eugène
 16/10/2021 : BOURON Sylvie
 26/11/2021 : DUDZIAK Louis

Mariage

11/12/2021 LEBLANC Danielle et LE MARCHAND Mickaël

Urbanisme

8 certificats d'urbanisme déposés
 5 déclarations préalables déposées

Permis de construire :

FERNANDES Manuel : rénovation d'un bâtiment en habitation
 FREITAS César : rénovation d'une habitation
 ROBIN Aurore : construction d'une maison individuelle

3-Vie municipale

Projets et travaux

Voirie communale

L'équipe municipale a mis en place un marché de voirie en partenariat avec la SADIV (Société d'Aménagement et du Développement d'Ille et Vilaine), concernant les rues suivantes : Rue Neuve, rue du Petit Pommeret et rue du Stade. L'entreprise « Colas » a débuté les travaux le 10 Novembre et les a achevés le 2 décembre. Les derniers travaux de voirie remontent à 2017 ; c'est pourquoi nous avons fait le choix de refaire ces 3 voies en même temps pour un montant HT de 115 274 €, sans aucune subvention extérieure.

La municipalité est satisfaite du résultat et remercie d'ailleurs les habitants des secteurs concernés pour leur compréhension pendant les travaux.



Bancs de Touche

Les deux bancs de touche le long du terrain de football ont été changés pour la somme de 3206 € HT. Plus longs et plus hauts, ils pourront accueillir les joueurs et dirigeants dans de meilleures conditions. Une dalle en béton a été faite par les employés communaux, ceci afin de faciliter l'entretien et l'accueil des sportifs.



4-Vie locale

Classes 0 et 1

Un petit groupe de mernellois (cf. photo), s'est réuni le dimanche 21 novembre à la Maison des Associations de Mernel à 11h00, afin de préparer les classes 0 et 1 qui auront lieu le samedi 2 avril 2022 dans les configurations habituelles : une cérémonie à l'église, un dépôt de gerbe de fleurs, une photo de groupe, un vin d'honneur, puis des repas midi et soir à la salle Anowareth avec animations diverses.

Il suffira de s'inscrire auprès de Mr Rilland Jean-Yves au 06.88.68.68.82 ou de Mr Lecomte Dominique au 06.07.39.04.58

Et de déposer votre règlement dans la boîte aux lettres au : 17, Rue principale 35330 MERNEL avant le samedi 12 mars 2022.



Notez dès à présent une nouvelle réunion de préparation de ces classes le samedi 29 janvier à 11h à la Maison des Associations de Mernel où seront fixés les différents tarifs. Quant aux classes 2, elles auront lieu le samedi 24 Septembre 2022. Des réunions de préparation sont à venir.

✚ Cérémonie du 11 novembre

En ce 11 novembre, nous étions nombreux face au monument aux morts, rassemblés autour du maire afin de commémorer l'armistice de 1918 et de rendre hommage à tous les morts pour la France, des conflits anciens ou actuels. Romain Leray, militaire au 3ème RIMA de Vannes, nous a fait le plaisir d'être parmi nous. Nous nous sommes retrouvés autour du verre de l'amitié, où, au nom du président départemental de l'UNC, l'insigne de Soldats de France a été remis à Marcel Hervoïr et Marc Hanlee, nouveaux adhérents de l'association UNC de Mernel.



Le 5 décembre est la journée nationale d'hommage aux « morts pour la France » pendant la guerre d'Algérie et les combats du Maroc et de la Tunisie.

✚ Sainte Barbe

Le dimanche 28 novembre, les sapeurs-pompiers de Val d'Anast ont fêté la Sainte Barbe à Mernel. Après la messe et la cérémonie au monument aux morts, 6 sapeurs-pompiers ont reçu la médaille d'or pour 30 ans de service, 4 ont reçu la médaille d'argent pour 20 ans de service et un pour 10 ans de service a reçu la médaille de bronze.

Le caporal-chef Jean Pierre Joubaire qui a quitté ses fonctions après plus de 38 ans de service a été élevé au grade de sergent honoraire.

David Boixel, chef de centre depuis 2016, qui dispose déjà de l'échelon bronze a reçu celui d'argent.

En un an, 335 interventions ont eu lieu dont 62% pour des secours à la personne, 16% concernant des secours routiers et 16% des incendies.



✚ Noces de diamant



Marie et Georges Lecomte sont nés et ont grandi à Mernel à quelques centaines de mètres l'un de l'autre.

Leurs regards se sont réellement croisés lors d'une kermesse dans une commune voisine du territoire, à l'étang de bas de Campel. Mais malgré leur amour grandissant, Georges doit partir faire son service militaire puis la guerre d'Algérie. Il revient sur Mernel à l'âge de 23 ans, Marie, elle, avait 19 ans ; tous les deux étaient aide familial dans leur ferme respective.

Et le 20 Novembre 1960, Marie et Georges se sont dit « oui » pour la vie.

En 1961, naît leur premier enfant Dominique puis la petite famille s'est dirigée vers Paris à la quête du travail, comme cela se faisait beaucoup à cette époque. Georges trouve du travail très rapidement à la RATP ; Marie et Georges ont eu deux autres enfants, Pascal et Philippe. Marie élève leurs 3 enfants dans le quartier du Pont de Neuilly. Les garçons grandissants, Marie trouve aussi du travail qu'elle exercera pendant une quinzaine d'années. Pendant ce temps, Marie et Georges profitent de leurs 3 petits-enfants nés à Paris. A l'heure de la retraite, le couple décide de revenir aux sources, à la Bourdaisie à Mernel ; c'est là que Marie et Georges passent une retraite bien méritée, mais également bien occupée. En effet, Georges a été conseiller municipal durant deux mandats, il a aussi été Président du Club des Retraités pendant 25 ans et est toujours membre du CCAS.

Marie, quant à elle, participe à l'entretien de l'Eglise de Mernel, à la préparation des messes et à l'accompagnement des familles en deuil. Ce couple de retraités mernellois s'est donc bien investi pour la commune et on les remercie vivement.

Ils ont réussi à fêter leurs noces de Diamant non sans mal car la première date avait été fixée au 21 Novembre 2020. En raison de la pandémie, cette fête a été retardée au 5 Juin 2021 pour enfin se réaliser le 9 Octobre dernier mais avec le soleil entourés de leur famille et amis.

Félicitations à eux !!!

✚ Gym douce

L'Avenir Sportif Gymnastique a été créé et publié au JO du 28/07/1968 à l'initiative de Paulette HANLEE qui en assurera la présidence durant un ½ siècle. Annick Nouvel prendra le relais en 06/2018.

La gymnastique est ouverte aux adhérents adultes tant féminin que masculin sans limite d'âge, désireux de conserver un entretien physique. L'effectif moyen est de 25 personnes.

Les séances sont assurées par un animateur sportif diplômé, salarié de l'association. A raison d'une heure hebdomadaire, elles se déroulent durant l'année scolaire, le lundi à 14h45 dans la salle Anowareth.

Chaque séance débute par un temps d'échauffement, suivi d'un travail plus spécifique des différentes parties du corps, et pour se terminer par un temps de relaxation.

La pandémie COVID est venue perturber le bon déroulement de ces 2 dernières saisons, nous imposant le strict respect de consignes sanitaires, et la suspension momentanée des cours.

En lien avec les élus de la mairie de Mernel, nous avons mis en place un protocole pour l'accès à la salle et le déroulement des séances. Courant mai 2021, la pratique en extérieur sur le terrain des Sports nous a facilité la reprise de l'activité.

Malgré ces 2 dernières années perturbées, à notre grande satisfaction, un bon nombre de nos adhérents sont repartis pour cette nouvelle saison 2021/2022.

Contact : Annick Nouvel – 06.87.14.00.50



✚ Le Bois Boutin : le grand nettoyage

Les pneus sur le terrain de motocross ont été débarrassés et non sans mal. En effet, nous ne pouvions pas laisser la nature dans cet état avec les risques de pollution ou d'incendie que cela aurait pu provoquer. Il faut rappeler que la préfecture nous obligeait à mettre ce type de protection pour les coureurs qui aujourd'hui ne sont plus autorisés. Ce n'est pas moins de 110 tonnes de pneus qui ont été enlevées pour un coût de 26 500 € financé par la caisse de l'amicale laïque. Merci à la trentaine de bénévoles qui ont retroussé leurs manches pour enlever la terre et l'eau qu'il y avait dans les pneus. Nous remercions également les 3 agriculteurs venus avec leur matériel sans qui nous n'aurions pu nettoyer le terrain. Bravo à tous pour cette belle action envers la nature !



✚ Téléthon

Le 4 décembre, une randonnée pédestre a été organisée au profit du Téléthon. Ce n'est pas moins de 90 inscrits qui ont pu parcourir l'un des deux circuits proposés : un de 7km et l'autre de 11km. Le Bois Boutin était le point de départ où il suffisait de s'inscrire entre 9h et 10h30 moyennant une participation de 5 €. Grâce également à des dons, la somme de 517 € a pu être récoltée. Nous remercions vivement Intermarché pour le don de 100 € qui s'y rajoute. Motivés par ce résultat, nous espérons reconduire cette opération l'année prochaine.

Nous avons également pour projet un concours de belote qui est reporté à cause de la pandémie.



La chapelle de Joie

Chapelle de Joie, joyau rural du XIII^{ème} siècle.

Il est une chapelle, au fond de la vallée, presque égarée, où le campanile se mire dans l'eau pure de sa fontaine
 ...Les aînés auront reconnu là presque le début de "La petite église" interprétée par Jean Lumière en 1934 et qui circule toujours sur You Tube. Les paroles de cette célèbre chanson auraient pu être écrites pour "notre chapelle de Joie" !

L'eau qui sourd dans la fontaine délivre là les eaux souterraines des 1100 hectares du très ancien massif forestier breton de Couroué, prolongement de Brocéliande qui pour partie appartenait aux seigneurs de Lohéac au XIII^{ème} siècle. Pas étonnant que depuis des temps immémoriaux les générations aient attribué à ces lieux aux confins de l'ancienne paroisse d'Anast du VIII^{ème} siècle sous Anowareth, un caractère sacré. La légende dit qu'au XIII^{ème} siècle la première chapelle dédiée à la Vierge Marie fut érigée par le seigneur du Bois au Voyer. Une inscription atteste qu'elle fut reconstruite en 1647. Depuis elle n'a cessé d'être entretenue et par les habitants des villages proches et par les paroissiens mernellois. La commune de Mernel attachée à son patrimoine y est aussi pour beaucoup dans la préservation et l'entretien de sa chapelle et des lieux. Pour preuve les travaux exécutés fin août 2007 par Robert Hédreul (inhumé le 7 décembre 2021 à 61 ans) artisan menuisier à la Hattais pour la mise à neuf des deux portes, et par l'entreprise Bernard Pavoine de Lohéac pour la réfection et mise en conformité de toute l'électricité.

"La petite église est simple. Un cierge brûle constamment au pied de la Vierge comme une étoile au firmament"
Vraiment ces paroles du chant de Jean Lumière auraient pu être écrites pour "La petite chapelle de Joie" !

Le pèlerinage à Notre Dame de Joie avait toujours lieu le 12 septembre, c'est à dire le lendemain de Notre Dame de Bovel le 11 septembre et six jours avant la foire de Saint-Germain-des-Prés de Lohéac, le troisième samedi de septembre. Pour l'histoire, Saint Germain fut rattaché après la Révolution d'abord à la commune de Mernel puis plus tard à la commune de Lohéac.

Joël Regnault



Equipe de bénévoles à l'entretien de la chapelle de Joie

Mairie de Mernel

Tel : 02.99.34.91.87

L, Mar, J et V : 8h30 - 12h30

Mercredi (1, 3 et 5ème du mois): 8h30 -12h30 / 13h30 - 16h30

Samedi (2ème et 4ème du mois) : 9h00 - 12h00

Bibliothèque

Mercredi : 14h30 à 17h30

Samedi : 11h à 12h

Maison de santé Val d'Anast

16 rue de Campel

Tél : 02.99.34.95.06

Cabinets Infirmiers :

-Beaudoin Chauvin Thébault Frin SCM

Tél : 02.99.34.92.56

-Caroff Kergoulay Belloir Nicolle

Tél : 02.99.34.90.51

Numéros utiles :

Pompiers : 18 ou 112

SAMU : 15

Police : 17

**Gendarmerie de Val d'Anast :
02.99.34.95.03**



France services

Besoin d'aide pour vos démarches administratives et numériques du quotidien ?



PROCHE DE VOUS, PROCHE DE CHEZ VOUS

À Val d'Anast, Guichen et Guipry-Messac, les agents France services de Vallons de Haute Bretagne Communauté vous accueillent et vous accompagnent pour toutes vos démarches du quotidien.



France services près de chez moi

- ✓ Prendre rendez-vous avant de se déplacer
- ✓ Apporter les documents liés à la demande et se munir de ses identifiants et mots de passe

Val d'Anast - Centre social et culturel Chorus

7 rue du Querpon
Maure-de-Bretagne
35330 Val d'Anast

02 99 92 46 99
fs.chorus@vallonsdehautebretagne.fr

Guichen - Réso

26 rue du Commandant Charcot
35580 Guichen

02 99 57 00 09
fs.guichen@vallonsdehautebretagne.fr

Antenne à Guipry-Messac - Espace Alexis-Moisson (MJC)

52 avenue du Port
35480 Guipry-Messac

02 23 30 60 54 ou 02 99 34 74 94
fs.guipry-messac@vallonsdehautebretagne.fr



www.vallons-de-haute-bretagne-communaute.fr



Si des personnes souhaitent recevoir ce bulletin sous forme dématérialisée, merci de communiquer votre adresse mail à la mairie : accueil.mernel@orange.fr

Mernel Mag' est une publication de la municipalité de Mernel.
Directeur de publication : Jean-Yves Inizan, 37, rue principale, Mernel.
Rédaction, Maquette et Publication : Florence RIGAUD, 1ère adjointe en charge de la Communication ainsi que les élus de la commission Communication.
Impression : Comac Studio, 8 rue de l'église, Maure de Bretagne.